

Coloquio Internacional Patagonia – Wallmapu. Resistencias político-estéticas desde el sur,
Friedrich-Schiller-Universität Jena, Alemania, 11 y 12 de noviembre de 2021

Conferencia

La política del escorzo: las experiencias de injusticia en imágenes

Ana Margarita Ramos (IIDYPCA-CONICET-UNRN)

Valentina Stella (IIDYPCA-CONICET-UNRN)

La figura del escorzo da cuenta de una preocupación por la perspectiva y la profundidad, muestra otras dimensiones en una superficie plana. Esta perspectiva singular permite descubrir –en toda su profundidad– la verdad del objeto contemplado. Es la manifestación de una imagen que muestra una totalidad distinta a la estandarizada (dominante). Usando este recurso metafórico mostramos cómo, frente a las totalidades construidas por los textos dominantes sobre lo justo y lo injusto, lo legítimo e ilegítimo, las comunidades mapuche tehuelche presentan otras profundidades, dimensiones y perspectivas escorzadas. En esta conferencia analizamos el punto de vista no institucionalizado de las imágenes producidas por las comunidades en sus archivos locales: fotos tomadas como evidencia en el marco de los juicios, fotos para representar sus luchas, fotos de denuncia, entre otras.